

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.699

FRANQUEO
CONCERTADO

Lunes 11 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

EL PELIGRO CRECE

No hay un solo país en el mundo donde el fascismo no haya creado una atmósfera de guerra civil para que sirva, tarde o temprano de pretexto a una intervención o agresión extranjera

"Mañana, Europa, será fascista—ha gritado orgullosamente Mussolini en el discurso pronunciado durante su visita a Alemania—escribe en un sabroso comentario a esta entrevista de los dictadores "Le Travail".

¿Fanfarronada? Ciertamente. Pero fanfarronada que justifica—y hasta qué extremo!—la actitud que hasta el presente adoptaron las democracias frente al peligro agrandado por ellas.

Hace ahora apenas tres años que nuestro diario y su director político, principalmente, —a pesar de las autorizadas afirmaciones de que el fascismo no era "una política de exportación"—lanzaron el grito de alarma, denunciando el peligro inminente que amenazaba a los estados libres, especialmente a nuestro país.

Muchos de nuestros compatriotas sonrieron hablando de exageración. ¡Cuánto camino recorrido desde entonces, a una marcha de infierno en este terreno de las reiteradas tentativas de fascistización de los pueblos!

No existe en la actualidad ni un solo país en el mundo donde el fascismo no haya conseguido, con la complicidad tácita o activa de la reacción, crear una atmósfera de guerra civil para que, tarde o temprano sirva de pretexto a una intervención o agresión extranjera.

Organizaciones fascistas que sean de la tendencia que sean—mussoliniana o hitleriana—están dispuestas a obedecer en todo momento la consigna que acaba de lanzar de nuevo el dictador italiano con el beneplácito de su cómplice alemán:

"Si la palabra no basta, es preciso hacer uso de las armas, actuar como nosotros hemos actuado en España... He aquí claro, suficientemente claro para que todos comprendamos al fin, el sentido singularmente realista de esta afirmación con tanta frecuencia repetida:

"La suerte de las masas trabajadoras del mundo entero se juega en los frentes de España."

¿Que hemos hecho por nuestros hermanos que allí mueren por nosotros?

Votación de resoluciones—jamás aplicadas—envío de comunicados de simpatía, donación de algunos kilos de chocolate, arroz, jabón...

Esto no basta: esto no es bastante ya. Si el pueblo español y su ejército no obtienen lo que sus delegados fueron a pedir a Ginebra; —la retirada de los ejércitos extranjeros fascistas, el restablecimiento de las leyes del Derecho Internacional—pueden ser vanas nuestras ayudas de palabra ante las hordas de Hitler y Mussolini... Y mañana nos llegará el turno a nosotros.

Sin perder un minuto el socialismo internacional debe, en todos los países libres, debe pasar a la acción; movillar sus masas organizadas, exigir de los gobiernos el cumplimiento de su deber.

No haya engaños. Si la Internacional socialista deja, impasible, que

INICIATIVA DE "HERALDO DE CASTELLÓN"

Lucha implacable contra los emboscados

Somos gubernamentales por comunidad de sentimientos con quienes en estas difícilísimas circunstancias asumen la grave responsabilidad de regir los destinos de España. En estos momentos es deber esencial de todos los españoles estar al lado, incondicionalmente, del único Gobierno legítimo que España tiene. Por ser integralmente gubernamentales, nos vemos obligados a insistir en el ya manido tema de los emboscados. No es posible otra conducta cuando el Gobierno nos señala una pauta inexorable. Son tan profundas las raíces de esas zarzas en que los emboscados fabricaron sus madrigueras y cuentan con un clima tan propicio al vigoroso crecimiento, que el ministro de Defensa se ve obligado a cercenarlas una y otra vez, en lucha porfiada con la contumacia de los cobardes o ventajistas. Nuestro deber más elemental es apoyar y secundar esos buenos propósitos del señor Prieto, aportando nuestro concurso decidido en la medida que nos sea posible.

Por las calles, paseos, cafés y teatros de la retaguardia se ven aún demasiados jóvenes de los comprendidos en los reemplazos de 1930 a 1938. Otros, no pocos, suelen asomarse con frecuencia a los micrófonos de las radios o, más desenfadados, personarse en mítines y actos de propaganda antifascista para fustigar a las gentes con el fin de que hagan algo por la guerra, sin parar mientes en que con su sola presencia en tales actos ponen el más sarcástico comentario a sus palabras, que difícilmente logran constituir un sano estímulo y una provechosa reacción.

asesinen a España, se habrá asesinado a sí misma.

Hitler y Mussolini, que desde el 19 de Julio de 1936 observan atentamente nuestras importantes reacciones, ya se rien de éstas.

EL FASCISMO EN BERLINA

LLUVIA DE PROMISION

Llueve en Sevilla. Queipo apura su copa y apura su paciencia, no se agite el vino o se cale y transparente su conciencia. La Fiesta del Caudillo se destiució totalmente a causa del mal tiempo. De los ojos de Queipo desapareció el reflejo del sol andaluz y por las mejillas del ex-general rodaron dos lágrimas de Marie Brizard. La tempestad lo dejó mustio y maitrecho. Don Gonzalo es un general de entretiempos, incapaz de soportar una buena mojadura. Y el cielo esta vez se mostró inclemente.

"Cuando iba a iniciarse el desfile—dice el "ABC" sevillano—co-

Conocemos a fondo los desvelos y la infatigable labor que nuestro Gobernador viene realizando para extirpar las madrigueras de los emboscados en nuestra provincia. Sabemos que estos esfuerzos no han sido totalmente baldíos. Gracias a ese patriótico e inteligente celo, bien secundado por las autoridades y agentes a sus órdenes, el número de aquéllos se ha visto considerablemente reducido. Pero no totalmente, como es obligado. Precisamente, ese interés agrava más el carácter de las excepciones que es posible registrar. Son demasiado notorias para que puedan pasar desapercibidas. Tan notorias, que incluso adquieren el carácter de un reto lanzado a la legalidad y legitimidad de los Poderes de la España leal por quienes dicen ser sus más genuinos y fervientes valedores. Y esto no es admisible bajo ningún concepto. La tragedia que hoy vive la España leal ha sobrepasado ya los límites de la huida y altisonante palabrería. España no ha menester ahora de definidores y panegiristas. En todos los ámbitos solo es admisible una conducta: la de los hechos. Tanto más, cuanto que sobran aún persona a quienes por su edad y condición está indicadísimo reservarles esa misión de cantar y ensalzar la obra que la juventud debe llevar a cabo en los frentes de combate y señalar a toda la retaguardia los deberes ineludibles para con aquellos que en los frentes de lucha, bajo torrentes de metralla y con el acero indomable de sus bien templadas bayonetas, abren las rutas que conducirán a la nueva España hacia sus ideales de libertad, justicia social, paz laboriosa y progresivo engrandecimiento.

menzó a llover, tan abundantemente que hubo de retrasarse éste durante unos minutos."

Cada minuto un siglo ante este nuevo diluvio antifascista. Pero, los héroes no desmayan. Asómbrese el mundo si aun no ha perdido—entre tantas cosas extraviadas para siempre—tan ingenua facultad. Asómbrese si puede ante este párrafo digno de ser incluido en una antología del valor: "Los "flechas" y "pelayos", aguiaron la lluvia sin pestañear."

Así, quietos, erguidos, hechos una sopa, pero sin pestañear. El gesto lo han aprendido del Duce. Mussolini no parpadea tampoco, no sea que en un abrir y cerrar de ojos pierda el equilibrio y pierda el puesto de hipnotizador mundial.

El mirar de Don Gonzalo es otro mirar. Su alboroto, otro cantar. Queipo guiña los ojos y ve todo según su gusto. Las cepas se vuelven cepos y las cañas, lanzas en este Imperio alcohólico en proyecto, que ha de lograrse "si el tiempo no lo impide"; si está de

Y como queremos predicar con el ejemplo, vamos a contribuir con hechos a esta lucha sin cuartel contra los emboscados. Sabemos que los esfuerzos y afanes de las autoridades necesitan de la ayuda de todos para que puedan convertirse en realidades. Confiamos en que este concurso no habrá de faltarles, HERALDO DE CASTELLÓN abre hoy una sección en sus columnas, en la que todo antifascista podrá y deberá denunciar cuantos casos conozca de ilícitos emboscamientos. Queremos que nuestro concurso sea eficaz y noble. No podemos prestarnos a amparar venganzas personales ni denuncias infundadas. Pero toda reclamación justificada cuenta con nuestro patrocinio incondicional. Deseamos que se nos indiquen los nombres y apellidos de los emboscados; la profesión, cargo o empleo que actualmente desempeñan y al partido político u organización sindical a que pertenezcan. Toda denuncia deberá ir firmada por quien la realice, calle y pueblo donde residan, con el fin de poder comprobar la autenticidad de la personalidad del denunciante; pero bajo nuestra promesa solemne de que los datos relativos a la personalidad de este en ningún caso se harán públicos, comprometiéndonos a conservarlos en el más impenetrable secreto.

Ahora tienen la palabra los ciudadanos antifascistas. Creemos que con esta publicidad podrá extirparse de raíz el emboscamiento. Nuestro deber queda cumplido. Que cada cual cumpla con el suyo. Quien conozca un caso de emboscamiento y no lo haga público, es un cómplice de este deshonesto delito de traición a la patria y a los ideales democráticos.

Dios. Pero el propio Dios—tan todopoderoso y seráfico como Mr. Eden—no acaba de decidirse tampoco a reconocer la beligerancia a los facciosos. "Después—añade el "ABC" citado—se cantó un Te Deum, y acto seguido la banda municipal dió un concierto que hubo que terminar antes de lo previsto a causa de la lluvia."

Y divinamente.

Barcos italianos escoltados por submarinos de la misma nacionalidad transportan tropas a España

Génova.—Los barcos italianos que transportan tropas a España, parten de Nápoles, al parecer con destino al África Oriental, pero dirigiéndose en realidad a la zona facciosa de España. La navegación se hace en todos los casos durante la noche y los buques son escoltados por submarinos de la armada del

PREPARANDO LA GUERRA

Von Blomberg visita las Azores para estudiar el medio de cortar la comunicación aérea de los Estados Unidos con Europa

El viaje del mariscal von Blomberg es objeto de los más vivos comentarios de los medios diplomáticos. El turismo alemán suele tener siempre consecuencias bélicas. Cuando un general contempla con deleite unas ruinas históricas, busca de un modo automático e inevitable el emplazamiento de una batería de largo alcance. Y casi siempre los generales del Reich visitan en sus viajes de recreo islas o costas de acusado interés estratégico.

Las vacaciones de von Blomberg en las Islas Azores, Funchal (Isla Madera) y Punta Delgada, no parecen aureoladas de sueños románticos. Le acompañan algunos oficiales del Ejército y la Marina alemanes.

Portugal es, en la hora presente, país de complacencias para Alemania. El dictador vaticanista siente una pertinaz debilidad por el hitlerismo. Su amable sonrisa parece invitar a los hombres del III Reich a que tomen posiciones en su territorio y colonias, con miras a un posible conflicto mundial. ¿Cómo negarse a semejante gentileza? Pero un viaje oficial tiene repercusiones internacionales, y sus repercusiones suelen ser contraproducentes. Lo más pertinente en estas circunstancias, es el turismo inofensivo e ingenuo. De pronto, los generales del Estado mayor, se sienten fatigados y acuden al sedante de rigor: un viaje por mar. ¡Ah, el mar ejerce una benéfica influencia sobre el sistema nervioso! Después de un crucero de placer, los generales se hallan dispuestos a reanudar su labor creadora y benéfica.

Las Islas Azores son base fundamental para la navegación aérea trasoceánica. El comercio y el turismo de América precisan la libertad de las Azores.

Alemania no ha visto jamás con buenos ojos la utilización de las Azores por el tráfico americano. América es un país democrático, cuyo gobierno se muestra cada vez más adverso a las autoocracias. El eje Berlín - Roma consideran necesario interceptar esa vía de comunicación del mundo liberal. Y así como ha correspondido a Italia la misión de imposibilitar la libre comunicación de Francia con sus zonas de protectorado en África, mediante la ocupación de las Baleares, Alemania se ha hecho cargo del proceso conducente a romper la comunicación de los EE. UU. con Inglaterra y Francia en el caso posible de un próximo conflicto armado.

Se cree que von Blomberg informará al III Reich de las medidas que considera oportuno adoptar, después de lo cual el falderrito Salazar comenzará a preparar el camino.

La tensión ya iniciada en las relaciones de América con Alemania se incrementará cada vez más. La actitud de Hitler le conduce al suicidio.

Duce. Todas las operaciones se realizan con la mayor discreción para evitar la curiosidad del pueblo italiano cada día más refractario a la aventura de España. Como medida de seguridad, cada sesenta o setenta millas los submarinos que se encuentran en la ruta de navegación, se comunican las incidencias del viaje. El paso por el estrecho de Gibraltar, lo hacen estos buques facilitando una consigna, que les permite navegar sin otras formalidades.

En los frentes Centro y Sur son duramente castigadas las fuerzas facciosas

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional

FUERZAS DE TIERRA

CENTRO. — Después de intenso fuego de ametralladora, fusil y mortero, fuerzas propias ocuparon anoche posiciones en la cota 900 y el Monte Tajadas, al Este de Copornal, en el frente de Guadalajara. Se han presentado a nuestras filas diecisiete evadidos del campo faccioso.

NORTE. — **FRENTE ORIENTAL.** — Los rebeldes ocuparon la cota 502, al Sur de Collado y la 280, al Sur de Margalloñes. También lograron escalar, apoyados por gran masa de aviación y artillería, el primer pico Oeste de la cota 910, donde se llegó a combatir cuerpo a cuerpo. En el contraataque se les arrojó a los facciosos de dicha altura en dirección a Segeno, siendo completamente derrotados por nuestras fuerzas, que les arrebataron dos banderas y abundante material de guerra, todavía no clasificado. Los rebeldes abandonaron sus muertos en el campo.

FRENTE SUR. — El enemigo atacó intensamente en toda la línea, principalmente en la carretera de Tarna. Consiguió conquistar Canto del Oso. Se Peña Bujan, quebrantando extraordinariamente al enemigo y cogiéndole dos banderas, una ametralladora pesada y otras armas. Los rebeldes ocuparon los montes Yinar, después de haber atacado con grandes efectivos. El último parte recibido manifiesta que un grupo de tanques enemigos pretendió avanzar por la carretera de Isoba. Los bombardeos de la aviación facciosa fueron muy frecuentes sobre las posiciones propias y pueblos de la retaguardia. En Cangas de Onís arrojaron 150 bombas incendiarias y corrientes, que prendieron fuego a una manzana de casas.

SUR. — En el ataque enemigo de ayer por la zona de Navalagrulla las fuerzas leales eludieron el fuego de la artillería facciosa y avanzando hacia las líneas contrarias del Cerro del Gamu, ocuparon la primera de éstas, cogiendo dos ametralladoras, fusiles y varios prisioneros. Debido al duro castigo infligido ayer al enemigo, ha cesado en sus ataques contra Sierra Herrera. Sin embargo han presionado aún, con poca energía, frente a Cuenca y en la carretera de Villaharta, sin conseguir ventaja alguna. Nuestras baterías han bombardeado Beas (Granada) y las enemigas la posición de las Granjas.

SUR DEL TAJO. — Fuego de cañón sobre nuestras posiciones de Burguillo, Cobisa y cota 680. La artillería propia de Don Benito y Villanueva de la Serena, disparó sobre una concentración de caballería, localizada en la carretera de Peralada a la Granja de Torrehermosa, dispersándola. Siete trimotores facciosos bombardearon las posiciones de Peralada.

LEVANTE. — Fueron batidas con eficacia, por la artillería, las posiciones enemigas de la Casilla y Venta del Puente, del sector de Puerto Escandón. Ligero tiroteo en distintos sectores.

ESTE. — Ante la fuerte presión enemiga en el sector de Jaca, nuestras fuerzas, que llegaron en varias ocasiones al cuerpo a cuerpo, se replegaron, en cum-

plimiento de órdenes del mando, a las antiguas bases de donde habían partido para el ataque en las recientes jornadas.

El enemigo es rechazado con grandes pérdidas en los frentes del Sur

Cabeza de Buey. — En la jornada del sábado y por el sector de Peraleda-Saucejo, el enemigo inició un fuerte ataque con fuerzas de infantería y tres escuadrones de caballería. Fué rechazado energicamente, por nuestros soldados, que obligaron a los facciosos a retroceder hacia su base de partida. Nuestra caballería persiguió a los fugitivos, causándoles bastantes bajas.

Un ataque faccioso en el Centro da ocasión a un brillante y eficaz contraataque de las fuerzas leales

Madrid. — En la noche última el enemigo hostilizó todas nuestras líneas. En Carabanchel pretendió realizar un golpe de mano, pero nuestros soldados, advertidos a tiempo, con fuego intenso de ametralladora, obligaron a los facciosos a replegarse rápidamente a su base. Entonces, las fuerzas leales contraatacaron impetuosamente y después de limpiar de contrarios el terreno, se apoderaron de dos casas fortificadas. En una de ellas se encontró un piano y en su interior más de mil pesetas en plata, billetes y algunas joyas que los soldados republicanos pusieron a disposición de sus jefes.

En la descubierta realizada por el barrio de Dos Amigos donde hace días se conquistaron más de cien casas, se ha notado que los facciosos se han replegado hacia Sierra Blanco.

En el reconocimiento, nuestros soldados cortaron los cables de una mina alemana que tenía una carga de cien kilos de trilita, encontrando, al propio tiempo, gran número de bombas, fusiles, etc.

Una rectificación de nuestras líneas en el Alto Aragón cuesta a los facciosos enormes pérdidas

Boltaña. — El enemigo continuó presionando con enormes contingentes de fuerza y numeroso material. En avalanchas, se ha lanzado contra la línea de Casbas y Sardas, por campo abierto, sin preocupar a los jefes facciosos la terrible carnicería que nuestros soldados han hecho en sus filas.

El día del domingo fué de prueba para las tropas republicanas, que se enfrentaron con un enemigo más numeroso y con un material de guerra superior al suyo.

Desde luego, no puede considerarse una victoria del enemigo el hecho de que hayan sido rectificadas nuestras líneas y que los rebeldes hayan ocupado los pueblos de Sardas, Casbas y Losan, pues el conseguirlos les ha costado numerosísimas bajas y nuestro repliegue se ha hecho, con el más perfecto orden a las posiciones fortificadas que poseíamos hace cuatro días o sea en Oliván, después de contener por tres veces las avalanchas enemigas.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado una cartera conteniendo 40 pesetas en metálico un carnet de Izquierda Republicana, una credencial y carnet de Guardia de Asalto a nombre de Pedro Martínez Gómez, extraviada en el trayecto del paso a nivel de la carretera de Alcora hasta la acequia del Pantano, la entregue en el Retén de la Guardia Municipal donde se le gratificará espléndidamente.

La ayuda de los metalúrgicos parisinos a los soldados de la España leal

París. — En constantes y repetidas ocasiones la Unión Sindical de obreros y obreras metalúrgicos de la región parisina, ha demostrado su fervorosa solidaridad con la España republicana que lucha contra el fascismo.

El 7 de septiembre de 1936 la citada sindical reclamaba en nombre de sus 250.000 adheridos el restablecimiento de la libertad de comercio con España, y desde esta fecha se recogieron en las fábricas metalúrgicas de la región de París, más de 2.500.000 francos que fueron transformados en víveres, material sanitario y otros artículos para los ejércitos populares de España.

Orgullosa la sindical de este esfuerzo, pero convencida de que aún era insuficiente lo hecho, los metalúrgicos parisinos acordaron enviar a España una Delegación integrada por obreros de los grandes talleres Renault, Citroën, Peugeot, Gnome-Rhone, Hispano y Block, presidida por M. Doukry, secretario general de la citada organización.

Los delegados llevando un convoy de dieciocho grandes camiones que transportaban 45 toneladas de víveres y ropas, recorrió la ruta de París a Barcelona, Albacete y Madrid, siendo señalado su paso por extraordinarias muestras de simpatía que culminaron en el entusiasta recibimiento que a los delegados les hicieron las Brigadas Internacionales, a las cuales iba destinado el citado convoy.

Los delegados de los metalúrgicos parisinos al regresar han testimoniado el asombro que les produjo el orden, la disciplina y organización que reinan ahora en España, en contraposición con las tendencias isofascistas recientemente publicadas y con especialidad en lo que se refiere a Cataluña. Pudieron comprobar que a pesar de los actos de banditaje marítimo del fascismo y de la falsedad absoluta de la No Intervención, el pueblo español y su Ejército Popular están decididos a proseguir la batalla hasta su fin próximo: la victoria de la democracia sobre los invasores.

El sentimiento manifestado por todos aquellos a los que la Delegación ha podido hablar y que hace suya igualmente, es la necesidad de que se vaya rápidamente a la unidad de acción de las sindicales internacionales único medio de asegurar el triunfo de la España democrática y popular sobre la barbarie fascista que trata de imponer su hegemonía al mundo.

INFORMACION GENERAL

José Díaz regresa a España, después de ser operado en Francia

Gerona. — A su regreso de Francia, donde ha sido sometido a una operación quirúrgica, ha pasado por esta ciudad el secretario del partido Comunista, José Díaz.

Valencia rinde el homenaje a la U. R. S. S.

Valencia. — El domingo por la mañana se celebró un acto de unidad antifascista en homenaje a la U. R. S. S.

Presidió el señor Martínez Barrio e intervinieron los oradores de Esquerda Valenciana, Alianza Juvenil Antifascista, partido Sindicalista, Izquierda Republicana Socialista y Comunistas, F. A. I. y C. N. T.

Al final se envió un telegrama a Kalinin, presidente de la U. R. S. S., transmitiéndole el saludo del pue-

blo español y agradeciéndole la valiosa solidaridad de aquella nación en la actual lucha contra el fascismo internacional.

Declaraciones del jefe del Gobierno español a los corresponsales de la prensa extranjera

Valencia. — El Presidente del Consejo de ministros recibió ayer a los corresponsales de la prensa extranjera y les manifestó:

He tenido el gusto de recibir a ustedes para rectificarles la parte de la nota italiana que hace la afirmación de que el Gobierno de la República o sus representantes habían excluido toda posibilidad de evacuación de los voluntarios alistados en las fuerzas gubernamentales. No hay nada de cierto en esto y solamente me interesa hacer constar que en ningún momento el Gobierno se ha opuesto a la retirada de los combatientes voluntarios que se encuentran en nuestras filas.

En un acto socialista celebrado en Madrid es censurado el egoísmo de algunos trabajadores valencianos

Madrid. — En el Monumental Cinema, atestado de público, se celebró un acto organizado por la Casa del Pueblo, que fué presidido por González Peña, quien al aparecer en el escenario fué objeto de una cariñosa ovación que duró varios minutos.

El presidente de la U. G. T. dijo que ésta y el partido Socialista reanudaban con el acto que se celebraba su gloriosa tradición. Expresó al proletariado y al partido que luchan contra el fascismo, la adhesión de los organismos que representan a la única preocupación de todos, que es la de ganar la guerra.

A continuación intervino el alcalde de Madrid, que rindió un homenaje a los mineros asturianos en nombre de la Casa del Pueblo de Madrid. Trató del problema del abastecimiento de Madrid y expuso el caso de que los trabajadores de Valencia, hermanos de los madrileños que no comen, imponían la jornada de ocho horas con quince pesetas de jornal para cargar novecientas toneladas de víveres. Enumeró otros beneficios solicitados y después de exponer los obstáculos que hubieron de vencerse para cargar sesenta vagones, éstos tardaron veinte días en llegar a Madrid. Criticó esta actitud y abogó por la creación de una retaguardia laboriosa.

Intervino el secretario de la Ejecutiva de la U. G. T., Rodríguez Vega, quien se refirió al pleito interno, resuelto ya, en la central sindical.

Afirmó que son partidarios de la unión con la C. N. T., procediendo previamente a una eliminación de los incontrolados.

En representación del partido Socialista habló Manuel Algar, quien combatió la exclusión habida en la Ejecutiva de la U. G. T. y recordó que el partido Socialista se ha conducido en todo momento con gran rectitud y seriedad.

Explicó la alianza de la unidad entre los partidos Socialista y Comunista y la unión de las dos sindicales, basada en sacrificios comunes.

Hizo el resumen del acto González Peña, quien anunció que desde aquel momento los socialistas van a dirigir sus pasos hacia el partido único. Agradeció el homenaje que el pueblo de Madrid ha rendido a Asturias y agregó que cuando esta región pueda hacer público su agradecimiento a Madrid, habrá tal unidad entre las dos como la que existirá entre todos los proletarios.

Las elecciones cantonales francesas

Los primeros resultados confirman el triunfo del Frente Popular

Paris. — La nota destacada de la actualidad francesa durante la jornada de ayer la constituyó la jornada electoral. Aunque se registraron algunos incidentes aislados, todos de escasa importancia, las elecciones se deslizaron tranquilamente.

Los resultados de la primera vuelta están lejos de ser definitivos. Son bastantes las circunscripciones en que tendrá que repetirse la elección el próximo domingo, por no haber alcanzado ninguno de los candidatos la mayoría indispensable. No obstante, a la vista de los resultados definitivos obtenidos y teniendo en cuenta las mayores votaciones alcanzadas allí donde la lucha, por ser más intensa, hace necesaria la segunda vuelta, ha correspondido el triunfo al Frente Popular.

La opinión francesa ha demostrado que desea mantenerse alejada de las peligrosas innovaciones extremistas y refrendó la unión que en el actual gobierno está representada por Chautemps y Blum.

El jefe del Gobierno, señor Chautemps, al recibir ayer tarde a los periodistas en el ministerio del Interior, se mostró satisfechísimo de los resultados conocidos hasta aquel momento. Dijo que la mayoría de las personalidades de los grupos gubernamentales habían resultado elegidas o lo serán en la segunda vuelta, por lo brillante de las votaciones obtenidas en todas partes.

El jefe del Gobierno interpretaba estos resultados como un aian del pueblo francés de verse gobernado por una política estable, representada por el actual gobierno.

Terminó manifestando su satisfacción y felicitándose de los buenos resultados obtenidos.

Disposiciones de la "Gaceta"

Valencia. — La "Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones oficiales:

Orden del Ministerio de Instrucción Pública, disponiendo que todos los periódicos y revistas envíen dos ejemplares a la Hemeroteca Municipal de Madrid.

Por otra disposición se organiza una campaña contra el analfabetismo, que comenzará en el próximo mes de Noviembre y terminará el primero de Marzo de 1938. Se desarrollará principalmente en las zonas rurales de mayor densidad de analfabetos.

El sorteo extraordinario de la Cruz Roja

Valencia. — En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, a beneficio de la Cruz Roja, resultaron premiados los siguientes números:

Primero, 500.000 pesetas, 20.893.

Barcelona. Segundo, 200.000 pesetas, 27.493.

Valencia. Tercero, 100.000 pesetas, 1.886.

Valencia. Cuarto, 40.000 pesetas, 8.565, Madrid.

Quintos, con 6.000 pesetas, 25.622, Cieza; 6.225, Barcelona; 21.067, Barcelona; 20.555, Barcelona; 18.048, Alicante; 18.976, Madrid; 2.136, Valencia; 19.280, Madrid; 9.846, Mérida; 22.973, Cartagena; 28.860, Murcia; 28.276, Barcelona; 21.218, Madrid; 10.636, Madrid; 2.418, Madrid.

Aguirre visita a Negrín

Valencia. — Esta mañana visitó al Presidente del Consejo el jefe del Gobierno vasco, señor Aguirre.

Información del extranjero

La Argentina se adhiere a la política norteamericana

Washington.—El Gobierno de la República Argentina ha enviado su adhesión a la política preconizada por el Presidente norteamericano Roosevelt.

Alemania y Rusia participarán en la Conferencia sobre la retirada de voluntarios?

Londres.—El Corresponsal parisiense del periódico londinense "El Times" publica una información en la que da como seguro que no se llevará a cabo ninguna modificación de importancia en el actual estado de cosas en tanto queden ultimadas las conversaciones iniciadas entre los Gobiernos de París y Londres, en relación con la respuesta italiana a la nota franco-inglesa.

El mencionado periodista da como posible que se intente una nueva Conferencia en la que estarían representadas Alemania y Rusia.

Llegan a Londres los ex-combatientes norteamericanos

Londres.—El grupo de ex-combatientes norteamericanos de la guerra europea, que durante varios días ha permanecido en Francia, donde asistieron a diversos actos organizados en su honor, llegaron el domingo a esta capital, tributándoseles un cariñosísimo recibimiento.

DURO CON EL jefe fascista inglés es agredido

Liverpool.—El jefe de los fascistas ingleses pretendió ayer dar un mitin en esta población, desde lo alto de una camioneta. Apenas había empezado a hablar se produjo una violenta protesta entre el público, resultando agredido el orador.

La importancia de las heridas obligaron a que éste fuese conducido a un hospital para ser curado. La policía que se encontraba en las proximidades del lugar, consiguió restablecer el orden inmediatamente, procediendo a la detención de dos de las personas que más se habían significado en la protesta.

Largo Caballero hablará el domingo en Madrid

Valencia.—El próximo domingo se celebrará en Madrid un acto público en el que intervendrá el señor Largo Caballero.

En Barcelona se encuentra gran cantidad de dinero en poder de elementos fasciosos

Valencia.—En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Aragón, dando cuenta de haber sido detenidas en Barcelona unas 60 personas, en cuyo poder se han encontrado 90.000 pesetas en billetes, 17.000 en plata; 240 en calderilla y monedas de oro y alhajas, valoradas en medio millón de pesetas.

El Congreso socialista de Extremadura

Cabeza de Buey.—Ha terminado sus tareas el Congreso Socialista de Extremadura. Ha constituido un gran triunfo, pues a pesar de las circunstancias porque atraviesa la Región, han asistido 150 delegados, en representación de 35 organizaciones.

Se acordó pedir la celebración de un Congreso Nacional del Partido, con carácter extraordinario.

Lebrún recibe al ministro de Chile en París

París.—En la mañana de hoy fué recibido oficialmente, con el ceremonial acostumbrado, el nuevo Ministro de Chile en París, por el Presidente de la República, señor Lebrun.

Frente a las persecuciones policíacas el pueblo búlgaro abre nuevas suscripciones para los republicanos de España

Sofía.—Hace varios días la policía procedió a la detención de ocho hombres y mujeres, acusados de haber organizado un centro de recluta de voluntarios para el Ejército republicano español.

Durante la encuesta abierta por las autoridades se sabe que los detenidos han sido objeto de bárbaras torturas y a pesar de no haberse podido probar la acusación policíaca, aquellos han pasado a la cárcel.

Este hecho ha causado enorme indignación en el pueblo búlgaro que como respuesta al atropello ha iniciado una nueva suscripción para los luchadores de la democracia española. Al mismo tiempo, se celebran mítines, asambleas y se envían centenares de telegramas y proclamas pidiendo la inmediata libertad de los detenidos.

La prensa japonesa pide que se declare la guerra a China

Tokio.—La prensa nipona deplora que, como se desprende de las declaraciones hechas por el ministro de Relaciones Exteriores, señor Iwata, el Japón no haya rehusado definitivamente la invitación que le hizo la S. de N. para participar en la proyectada reunión de la Conferencia de las Nueve Potencias. Dichos periódicos estiman que hubiese sido más conveniente que el Japón declarase abiertamente la guerra a la China, para desembarazarse por completo de las trabas con que actualmente tropieza.

Por contra, en los centros oficiales nipones se tiene la opinión de que la declaración de guerra a la China no reportaría ninguna ventaja material ni representaría ningún cambio ventajoso en la actual situación del conflicto en su esfera internacional. En dichos centros se cree que es más conveniente negociar la participación nipona en dicha Conferencia.

Comentarios ingleses a la intervención japonesa en China

Londres.—El importante diario londinense el "Times", dedica su editorial de hoy a comentar la respuesta japonesa a la resolución de la S. de N. en el conflicto chino-nipón.

El Japón, mediante una hábil interpretación de los acuerdos y tratados, pretende justificar su intervención armada en China, desposeyéndola del carácter de agresión que en Ginebra le ha sido reconocido. No obstante, afirma el mencionado diario está fuera de toda duda que el gobierno nipón trata de imponer su línea de conducta al de Nankín, al que niega todo derecho a actuar libremente.

Raid aéreo a través de las capitales europeas

París.—En el aeródromo de Le Bourget inició el domingo por la tarde su raid a través de las capitales europeas la aviadora señorita Lacombe. Le acompaña un mecánico-radiotelegrafista. Se le dispensó una cariñosa despedida.

Ayer se proponía volar sobre Bruselas y Berlín, que constituyen la primera etapa de su raid.

Companys confirma a los periodistas que está decidido a abandonar la presidencia de la Generalidad al finalizar el período legal de su mandato

Barcelona.—Esta mañana recibió a los periodistas el señor Companys y haciendo referencia a la información que publicó el corresponsal en aquella capital de la Agencia Febus, la ratificó en todos sus términos. Agregó que terminaba su mandato como Presidente el próximo mes de noviembre y que no se presentaría a la reelección ni la aceptaría.

En alguna ocasión —añadió— he tenido que hacer verdaderos esfuerzos para sustraerme a la idea de dimitir; pero me he superado y he aguantado, cediendo a la responsabilidad que tenía contraída y, además, porque tenía la sensación de que era necesario. Agregó que de los servicios que en su agitada vida ha prestado a Cataluña y la República, los más valiosos han sido estos realizados desde el 18 de julio hasta ahora.

Dijo que no se trataba de una dimisión presentada en momentos convulsos sino de una elección normal, fijada por las leyes.

En el futuro, terminó su conversación con los informadores, como ciudadano será un fiel colaborador del nuevo Presidente, de su Gobierno y del Gobierno de la República.

Las deliberaciones del Consejo del Trabajo

Praga.—En la última sesión del Consejo del Trabajo, actualmente reunido en esta capital se adoptó el acuerdo de aceptar la invitación que le fué hecha por el gobierno de Africa del Sur para que sean estudiadas las condiciones en que efectúan su trabajo las poblaciones indígenas.

Chamberlain regresa a Londres

Londres.—El jefe del gobierno inglés, señor Chamberlain, que desde hace varios días era huésped de lord Halifax, el domingo por la tarde emprendió su regreso a Londres.

La doblez italiana al descubierta

La prensa londinense continúa comentando el problema planteado por la respuesta italiana sobre el envío de voluntarios a España.

"El Manchester Guardian" hace notar el contraste que existe entre el hecho de que en la mencionada respuesta Italia haya renovado de modo explícito las seguridades que ya anteriormente había dado acerca de que no aspira a realizar ningún cambio político ni territorial en España; pero que estas seguridades no hayan sido de igual naturaleza en lo que se refiere al envío de nuevos contingentes de combatientes a España.

El mencionado periódico afirma que cree saber que este singular matiz tampoco ha pasado desapercibido para los Gobiernos de Londres y París.

China celebra su fiesta nacional

Nankín.—Se ha celebrado con enorme animación la fiesta nacional china, conmemorativa de la proclamación de la República. Los edificios estaban engalanados en su totalidad, ondeando profusión de banderas.

Se han celebrado numerosas reuniones, en las que se han exaltado los sacrificios que viene realizando el pueblo chino en su lucha contra la invasión extranjera y por su independencia.

Han llegado a Barcelona los naufragos del "Ciudad de Cádiz"

(De nuestro corresponsal en Cataluña.)

Los marinos mercantes españoles realizan una abnegada, entusiasta y heroica labor, que viene a completar la acción gloriosa de nuestros marinos de guerra. Sus viajes para traer al territorio leal las materias necesarias para el abastecimiento del frente y de la retaguardia, son verdaderas aventuras llenas de peligros, en las cuales estos mártires, callados y sufridos del antifascismo, se juegan la vida decididamente en el cumplimiento de su deber. Han de desafiar a través de los mares, las audacias de la piratería fascista. Han de apelar a todos los recursos de su experiencia marinera y a todas las argucias de su ingenio, para llegar a puerto, y todo esto lo hacen por fé en el ideal, por entusiasmo antifascista, por amor a la patria, con un desinterés y un espíritu de sacrificio reveladores de generosidad ejemplar.

Han llegado a Barcelona los tripulantes del "Ciudad de Cádiz", barco mercante español, hundido en los Dardanelos por un submarino pirata y salvados de una muerte terrible por la ayuda fraternal de un buque ruso, el petrolero "Barlan Abanes". Un tripulante del "Ciudad de Cádiz" nos ha relatado sobriamente la trágica aventura de su viaje, cortado bruscamente por unos piratas:

—Fué el 15 de Agosto, a las diez y media de la mañana. Salíamos de los Dardanelos cuando observamos la presencia de un submarino, con la inscripción "C. 3", que por cierto, corresponde a un submarino español hundido hace tiempo en aguas de Cartagena. El submarino se aproxima

Fallecimiento de un diputado comunista francés

París.—Ha fallecido el diputado comunista y redactor jefe del periódico "L'Humanité", Pablo Couturier. Durante la guerra fué herido varias veces y estaba condecorado con la Legión de Honor.

Se pide que Roosevelt no reciba al hijo de Mussolini

Washington.—Como está anunciada la visita al Presidente Roosevelt, de Victorio Mussolini, el Comité antifascista italiano ha enviado una carta a Roosevelt, recordándole que Victorio bombardeó a los abisinios indefensos y pide que no reciba a un individuo que pertenece a una nación declarada agresora.

Discrepancias en el seno del Gobierno nipón

Tokio.—Al parecer, han surgido algunas dificultades entre el Ministro de Negocios y otros miembros del Gobierno.

Los círculos nacionalistas son partidarios de la declaración de guerra a China y, por el contrario, el señor Hirota considera que este hecho no representaría ninguna ventaja y si posibles inconvenientes para el Japón.

"HELIOS"

Revista vegetariana naturalista

De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Para los niños.
Para los adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO".
30 dosis, DOS pesetas.

maba todo lo que le era posible a nuestro barco, para percatarse bien de sus características. La tripulación, al advertir el peligro, comenzó a hacer los preparativos de salvamento. Esta previsión nos salvó de una muerte cierta. El submarino se alejó, para despistar, y el "Ciudad de Cádiz" siguió su rumbo en espera de los acontecimientos. Desde la cubierta pudimos ver en el submarino a unos oficiales, vestidos con uniformes blancos, que daban órdenes a la tripulación, la cual comenzó unos preparativos que no era necesario ser lince para descubrir que eran de ataque. Este no se hizo esperar. Pronto lanzó el submarino el primer cañonazo contra nuestro barco. A juzgar por las observaciones que hicimos desde cubierta, el submarino llevaba dos cañones antiaéreos y dos del calibre 0'75, que corresponden a las características de la marina italiana. Como digo, el submarino lanzó el primer cañonazo contra nosotros. Fué sin previo aviso y a una distancia de menos de media milla. Claro está que hizo blanco. Nos dispusimos a ponernos a salvo. El submarino hizo todavía varios disparos contra el "Ciudad de Cádiz". Descendió rápidamente, en menos de diez minutos. Este tiempo fué aprovechado por nosotros para lanzarnos a los botes. Desde ellos, vimos cómo nuestro barco, después de dar una vuelta de costado, se hundía pausadamente en el agua. El submarino, después de cometida la fechoría, se alejó, con la precipitación del asesino que acaba de cometer un crimen.

—No lejos de aquel lugar, navegaban varios barcos. Uno de ellos, de nacionalidad danesa, recogió a cuatro naufragos. Los restantes, fuimos recogidos por el petrolero ruso "Barlan Abanes". Cuanto se diga, en elogio del heroísmo desplegado por los marinos rusos, para salvarnos, resultaría pálido. El submarino trató, por todos los medios, de impedir el salvamento. Pero el barco ruso izó su pabellón, y se dedicó, de una manera franca, a su humanitaria obra, desafiando valientemente el peligro de ser agredido a su vez, por los piratas. En el barco ruso, nos acogieron con verdadera fraternidad. Se nos dió ropa, se nos facilitaron alimentos, y, sobre todo—y es lo que nunca olvidaremos—se nos brindó, en tan trágicas circunstancias, una hidalga hospitalidad.

—El "Barlan Abanes" pudo dejarnos en Estambul, pero fuimos nosotros, con una perfecta unanimidad, los que quisimos llegar con ellos hasta el final de su viaje: Hasta un puerto ruso. Por cierto que los cuatro compañeros salvados por el barco danés, se unieron a nosotros, para seguir el viaje a la U. R. S. S. No hay palabras para describir el recibimiento que nos hicieron en Tuopse. Más de treinta mil personas, con banderas y pancartas, acudieron a recibirnos, aclamándonos con gran entusiasmo. Y allí encontramos, en el pueblo ruso, tal cordialidad, que bien pronto nos olvidamos del peligro del que acabábamos de escapar. Al regresar a España, nos hallamos tan reconfortados que no tenemos otra aspiración que la de volver a nuestros puestos de trabajo y de lucha, para servir a la causa.

He aquí lo esencial del episodio. Nuestro interlocutor lo relata extensamente, con prolijidad de detalles, que no son del caso en una información periodística. Para ceñirnos a la aventura, que nos costó un barco y pudo costar la vida a un centenar de españoles, basta con lo dicho. Pero añadiendo, para final, que el submarino pirata, después de realizada su hazaña, enarbó la bandera que simboliza todos los desastres de nuestra patria, y que otra vez sale a la superficie para cubrirse de oprobios.

Heraldo de Castellón

GOBIERNO CIVIL

Ha comenzado la recogida de mantas y colchones

El gobernador nos ha manifestado que hoy ha salido la Brigada de policía a efectuar casa por casa una recogida de mantas y colchones, conforme tiene ordenado el Ministro de Defensa Nacional.

Es de esperar que el pueblo de Castellón dará una vez más una prueba de su acendrado antifascismo, entregando de buena voluntad cuantas mantas y colchones no le sean precisas para su uso personal, bien entendido que las necesidades de la guerra nos obligan reprimir ciertas comodidades y realizar cuantos sacrificios sean menester para alcanzar cuanto antes la victoria.

CESION DE ALGUNOS LOCALES

La Cooperativa Agrícola de la U. G. T., a requerimientos del gobernador ha cedido su local de la Avenida de la Unión Soviética para atenciones de guerra.

Unión Agrícola ha cedido también parte de sus dependencias del edificio que ocupa en la calle de González Chermá, con el fin de que puedan habilitarse en el mismo algunas oficinas.

La casa Dávalos ha acordado, por unanimidad de todos sus obreros, trabajar la jornada intensiva para aumentar la producción y coadyuvar a las necesidades de la guerra.

Estos ejemplos deben tenerse en cuenta por todos los organismos de la capital, porque en estos momentos lo que interesa es prestar preferente atención a la guerra y servir en la medida de cada posibilidad, los obreros aumentando sus horas de trabajo y las sociedades restringiendo sus locales para que puedan ser utilizados por los muchos organismos que la guerra exige y para atender al problema de los refugiados, que en manera alguna puede dejarse en olvido.

CONTINUAN LAS DETENCIONES

Siguiendo el plan de saneamiento de la retaguardia, ayer se procedió a la detención de un militar retirado. Se efectuó un registro en su domicilio encontrándosele banderas, máscaras, propaganda derechista y otros objetos que denotan su filiación contraria al régimen.

La autoridad está dispuesta a hacer una limpieza completa de todos los emboscados de la quinta columna y para ello emplearemos cuantos medios estén a nuestro alcance hasta lograr nuestro propósito.

"ALERTA", ORGANIZACION DE TODA LA JUVENTUD

Una de las más trascendentales fases de la intervención de la juventud antifascista, en la actual guerra por que atraviesa España, es sin duda alguna el movimiento "ALERTA".

"ALERTA" nació en los momentos más difíciles de nuestra lucha, cuando las hordas fascistas llegaban a las puertas de Madrid cuando aquel magnífico pueblo ofrecía sus mejores hijos como parapeto infranqueable, mientras los obuses y las bombas de aviación ametrallaban sus calles, surgió un movimiento emocionante entre aquellos jóvenes que por su edad no estaban encuadrados en la movilización general y que además no se creían capaces para colaborar en aquella gesta magnífica de un pueblo que defiende sus libertades.

Aquellos jóvenes querían aprender, querían ser fuertes, útiles y para aquellos jóvenes se creó "ALERTA".

"ALERTA" no tiene formación sectaria de partido alguno; no puede tenerla. "ALERTA" nació para la juventud y a toda la juventud antifascista se debe, y por ello se amplió a toda la España leal, y así hoy cuenta en sus puestos dirigentes con representantes de todas las organizaciones juveniles, y su base está formada por jóvenes de todas las tendencias plenos de ansiedad por aprender. Puede mostrar a España y al mundo entero cuál ha sido su labor y cuál es su misión a desempeñar, no sólo en la guerra actual sino también en la reconstrucción a la futura España liberada.

Para eso se organiza la gran concentración que se celebrará en Valencia y a la que asistirán jóvenes de toda la España leal, para poder mostrar la importancia suprema de poseer una juventud fuerte, culta y sana.

"ALERTA" no forma militares que sirvan de carne de cañón para la guerra; "ALERTA" forja hombres que tengan un cuerpo, una voluntad y una cultura que les haga soldados capaces de saber mantener la paz y la libertad de un pueblo que no quiere verse oprimido por ejércitos extranjeros.

Los muchachos y las muchachas de "ALERTA" son los que en plena guerra, entre el dramatismo porque atraviesa España, se preparan para mañana ser útiles y poder levantar entre las ruinas una España poderosa y feliz.

Todos los españoles tienen el deber de cooperar con estos jóvenes. Por España, por la República, por la gesta gloriosa del pueblo español, todos debemos ayudar a "ALERTA".

Cuando en la calle, en vuestra casa, en el café, en el trabajo, o donde os encontréis, se solicita de vosotros una ayuda para "ALERTA", no lo dudeis; ayudadla, que con ello cooperáis a la defensa de la independencia y prosperidad de nuestra Patria.

JOSE ATIENZA.
(Del Consejo Nacional de "ALERTA".)

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'45 y 9'45

DESPEDIDA del extraordinario conjunto de Variedades "VIANOR".

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45

Escogidos COMPLEMENTOS. "EN LA PENDIENTE", por Lionel BARRYMORE.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45

Selectos COMPLEMENTOS. "EL REY DE BROADWAY", por Edmund LOWE.

BANCO CENTRAL

Capital escriturado Ptas. 200.000.000
» desembolsado 60.000.000
Reservas 23.107.144

EL BANCO CENTRAL REALIZA TODAS LAS OPERACIONES BANCARIAS PROPIAS DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE PRIMER ORDEN, ABONANDO INTERESES CON SUJECION A LOS MAYORES TIPOS AUTORIZADOS POR EL CONSEJO SUPERIOR BANCARIO

Libretas Populares de Pequeño Ahorro 3%
(límite 5.000 ptas.) Interés anual

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Mussolini intensifica su intervención en España

Los marinos italianos no quieren embarcar en los buques que transportan material de guerra a los rebeldes

Génova.—El buque - transporte "Citta de Bengasi" cargado de aviones, y en el que van gran número de aviadores, ha partido hace algunos días para España. El "Calabria" y el "Sardegna" han sido requisados por el Gobierno para realizar parecidos servicios. Se ha efectuado ya el llamamiento de las tripulaciones que han de navegar en estos buques. Pero los marineros se han negado a acudir. Un funcionario fascista del puerto de Génova, apellidado Brussaco, pronunció un discurso intentando disuadirlos, pero sus esfuerzos oratorios fueron completamente inútiles. En tono más violento profirió amenazas y los marinos no hicieron el menor caso manteniendo firme actitud. Como consecuencia de esto, van a realizarse otros llamamientos, pero los tripulantes están decididos a no trabajar en este género de transportes. Hace unos días, un grupo de marinos fué embarcado a viva fuerza en el "Calabria" pero su insubordinación adquirió caracteres tan enérgicos que a la llegada del buque a Nápoles, fueron desembarcados y enviados por ferrocarril a su punto de partida.

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación inserta en el número del sábado último pasado:

Orden de la Presidencia rectificando un error sufrido en la Orden de 18 del actual sobre exportación de metales preciosos y joyas.

Orden de Defensa Nacional disponiendo queden sin efecto todas las excepciones del servicio militar que hubieran sido concedidas hasta la fecha que no estén comprendidas en la O. C. de 18 de Mayo, 30 de Junio y 31 de Julio del corriente año.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad disponiendo que a partir de ocho días a contar desde la fecha de la presente Orden, no se admiten nuevos recursos contra las disposiciones dictadas para la depuración del Magisterio Nacional de esta provincia.

Normas del Ministerio de Agricultura para el plan de las tres cosechas anuales para incrementar la producción de las más necesarias para el abastecimiento de la zona leal.

Circulares del Gobernador civil, requiriendo a los Consejos Municipales para el cumplimiento de las aportaciones del dos por ciento de sus presupuestos para el mantenimiento del Instituto de Higiene y remisión por los Comités Agrícolas Locales de relación detallada de las existencias que haya en el término

municipal de materiales para la confección de envases para naranjas, mandarinas, limones y pomelos.

Anuncio de la Delegación de Hacienda referente a la Orden Ministerial de 22 del pasado relativa a la incautación por el Estado de las fincas y bienes de los morosos.

Anuncio de los Servicios Hidráulicos de la Cuenca del Júcar, sobre la segunda subasta de las obras de abastecimiento de aguas en los pueblos de San Rafael del Río y Ulldecona.

UN GRAFICO

Próxima a cesar en el cumplimiento de su misión, la Comisión Gestora Popular que sustituyó a la Junta de Obras del Puerto, ha publicado un gráfico indicador del ingreso en pesetas durante los años 1935, 1936 y 1937, demostrativo de la excelente y fructífera labor realizada por dicha Comisión, cuya recaudación supera a las de los años precedentes en un porcentaje considerable, prueba inequívoca de su acertada gestión.

Inspección Provincial de Sanidad de Castellón

ENTREGA DE "CARNETS" A LOS MEDICOS

Se han recibido en esta Inspección los "carnets" Médicos a que se refería la disposición del Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad publicada en la "Gaceta" del 18 de Junio último, los cuales, según el apartado segundo, serán precisos para poder cobrar sueldo o emolumento alguno del Estado, Provincia o Municipio, y en general, para poder ejercer la Medicina.

El apartado tercero añade, que los Médicos que no los posean, quedan imposibilitados para ejercer cargo público, no pudiendo desempeñar destino oficial alguno, ni en institución de tipo particular, y serán considerados como enemigos de la República.

Como en esta Inspección se ignora el domicilio de los titulares de los "carnets", se ruega a los que los solicitaron en el plazo y prórroga fijados, se pasen por esta Inspección, edificio del Instituto Provincial de Higiene, de 11 a 1 todos los días laborables, y se les entregará previo el correspondiente recibo.

Castellón 9 de Octubre de 1937.
El Inspector Provincial de Sanidad,
EMILIO BOGANI VALLDECABRES.

Información judicial

TOMA DE POSESION DE UN MAGISTRADO

Con las formalidades propias del acto, tomó ayer posesión del cargo de magistrado de esta Audiencia, don José Luis Lambarri Pagazaurtundua.

Jurado de Urgencia UN JUICIO

Se ha visto el juicio seguido a Joaquín David Durá, de La Llosa y José Fuertes Cosme, de Benifairó de los Valles, siendo ambos absueltos.

Tribunal Popular SENALAMIENTO

Para mañana a las diez está señalada la vista de la causa procedente del Juzgado de San Mateo, seguida, por tenencia de armas, contra Manuel Belsa Arnan.

Defenderá al procesado el abogado señor Gimeno Barbería.

Casa de Socorro

Ultimamente han sido practicadas en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Arturo Bazquez Sansegundo, de 37 años de edad, domiciliado en la calle Alcalde Tárrega, 77, ha sido asistido de una herida incisa en la región glútea izquierda, de seis centímetros de profundidad, producida en una caída. Pronóstico leve.

CONSEJO MUNICIPAL

El nuevo sistema de racionamiento

En el Ayuntamiento se trabaja febrilmente para ultimar todos los detalles en la nueva organización del racionamiento de la población civil de Castellón.

Se está procediendo a la revisión de todas las fichas, esperándose que dentro de esta semana quedará el asunto en condiciones para ser puesto en vigor en los primeros días de la semana próxima.

PARA RESOLVER LA CUESTION DE LOS ALMACENES DE NARANJA

El Comité Agrícola Municipal tiene en estudio el problema de los almacenes que se han de habilitar para la próxima temporada naranjera. Está resolviendo los detalles que se enumeran en la reciente circular publicada en el "Boletín Oficial" de la provincia, que son:

Relación detallada de existencias de materiales para la confección de envases para naranjas, mandarinas, limones y pomelos.

Relación de medios de transporte que puedan destinarse a tal tráfico.

Número de almacenes destinados a la confección de los agrios.

Situación de disponibilidad de cada uno de ellos.

Caso de ocupación por cualquier causa, a qué están destinados y por quién ha sido ordenada su ocupación.

EL PRECIO DE LA MANZANA

El consejero Miguel Sanz nos comunica que han comenzado a llegar a Castellón cargamentos de manzanas procedentes de Sueca. Estas manzanas se venderán en nuestro mercado a los siguientes precios: la clasificada de primera, a 2 pesetas kilo y la de segunda a 1'75.

LA CUESTION DEL PESCADO

La cuestión del pescado aún coetá. Esta mañana estaba reunida con el consejero Marín una comisión de directivos de los Sindicatos pesqueros del Grao, afectos a la U. G. T. y C. N. T., para tratar sobre el suministro de pescado a los hoteles de la capital.

En la citada reunión no hubo acuerdo, precisando una entrevista de los representantes de los pescadores con los consejeros encargados de diferentes artículos de Abastos, pues a cambio de dar una solución satisfactoria al suministro de pescado a los hoteles, piden ciertas garantías para el aprovisionamiento de las barcas y de los marineros.

El resultado de esta nueva entrevista se desconoce todavía, esperando nos darán mañana informes.

PERDIDA DE LIBRETAS

A la larga lista de libretas perdidas desde que se puso en práctica este sistema de racionamiento hemos de añadir hoy las siguientes:

Don Juan Cúcala García, habitante en la calle de Herrero, núm. 6, primero; de Jesús Pino Hernández, con domicilio en la calle de Churrucá (Grao) y de Afonso González, de la calle Méndez Núñez, Núm. 35. Se ruega a quienes las hayan encontrado, que se sirvan depositarlas en el retén de la guardia municipal.

Ramón Vaquer Fabregat, de 7 años, domiciliado en la calle U. Soviética 144, de una herida contusa de 2 centímetros de extensión en la región frontal, que interesa las partes blandas, producida por atropello de bicicleta. Pronóstico leve.
— José Bomból Orvera, de 50 años, domiciliado en la calle 1.º de Mayo, 76; de una herida contusa en el pulpejo del dedo medio de la mano derecha, producida con una piedra. Pronóstico leve.